

Boletín del FMI

PERSPECTIVAS ECONÓMICAS

El FMI revisa al alza las proyecciones del crecimiento mundial, hasta casi el 4% para 2010

Boletín Digital del FMI
26 de enero de 2010



Trabajadores comprobando turbinas eólicas en la provincia china de Sichuán. Para este país se proyecta un crecimiento económico global del 10% este año. (photo: Liu Zhongjun/ Xinhua)

- La economía mundial está cobrando impulso, pero en las economías avanzadas la recuperación es lenta
- Los mercados emergentes están liderando la recuperación mundial
- Los países deben seguir aplicando medidas de estímulo hasta que se afiance la recuperación

Tras dos años de crisis, la economía mundial se está recuperando más rápido de lo previsto, y el crecimiento mundial, que fue negativo en 2009, está cobrando impulso y se proyecta que aumentará al 3,9% este año y al 4,3% en 2011, según las últimas proyecciones del Fondo Monetario Internacional.

Pero la recuperación avanza a distintos ritmos en todo el mundo: en los mercados emergentes, liderados por Asia, la actividad será relativamente vigorosa, pero en las economías avanzadas la recuperación se mantendrá débil y seguirá dependiendo de las medidas de estímulo adoptadas por los gobiernos, señaló el FMI en la actualización de su informe sobre las [Perspectivas de la economía mundial](#), publicado el 26 de enero.

“Por el momento, la recuperación se basa en gran medida en las decisiones de política y las medidas de política. La cuestión es cuándo se recuperará la demanda privada y sustituirá al respaldo público. Por ahora está bien, pero dentro de un año, será un problema importante”, señaló el Economista Jefe del FMI, Olivier Blanchard, en una video entrevista del FMI.

El Director Gerente del FMI, [Dominique Strauss-Kahn ha advertido que](#) la recesión podría retornar a los países si las medidas anticrisis se retiran demasiado pronto.

El FMI señaló que ha revisado al alza las proyecciones sobre el crecimiento mundial, en $\frac{3}{4}$ de punto porcentual con respecto a las de octubre de 2009.

Vuelve el apetito por el riesgo

Junto con la actualización de sus proyecciones sobre la economía mundial, el FMI también publicó una nueva evaluación de las condiciones financieras mundiales en su informe sobre la estabilidad financiera mundial, [Global Financial Stability Report \(GFSR\)](#). Según el FMI, los mercados financieros han repuntado desde los niveles mínimos registrados en marzo, gracias a la mejora de las condiciones económicas y a las medidas de política de amplio alcance adoptadas por los gobiernos.

“Pese a la reciente oleada vendedora, ha vuelto el apetito por el riesgo, los mercados de valores han mejorado y los mercados de capital han vuelto a abrir sus puertas”, señaló José Viñals, Director del Departamento de Mercados Monetarios y de Capital.

Pero las autoridades siguen enfrentando desafíos extraordinarios a la hora de retirar el apoyo financiero, monetario y fiscal sin precedentes suministrado para evitar el colapso de sus economías y mercados financieros, como se señala en la actualización del mencionado informe.

Sólido dinamismo del consumo en Estados Unidos

Según las proyecciones del informe sobre las perspectivas de la economía mundial, en las economías avanzadas el inicio de la reposición de los inventarios y el dinamismo inesperado del consumo en Estados Unidos contribuyeron al repunte de la confianza, y se prevé que la inflación permanecerá baja. No obstante, las altas tasas de desempleo, el aumento de la deuda pública y, en algunos países, la debilidad de los balances de los hogares, están complicando aún más la recuperación.

En el informe del FMI se señala que los distintos ritmos de recuperación en los diferentes países exigen una respuesta también diferenciada a la hora de retirar las medidas utilizadas para estimular la economía y combatir la crisis.

Dado el carácter aún frágil de la recuperación, las políticas fiscales tienen que seguir apoyando la actividad económica en el corto plazo, y el estímulo fiscal planificado para 2010 debe ponerse plenamente en marcha. No obstante, los países que enfrentan crecientes inquietudes acerca de la sostenibilidad fiscal deben avanzar en la elaboración y comunicación de estrategias de salida creíbles.

Sanear el sector financiero

Una cuestión clave es que persiste la necesidad apremiante de sanear el sector financiero en las economías avanzadas y las economías emergentes más golpeadas. En estos casos aún se precisan políticas para abordar el problema de los activos bancarios desvalorizados y su reestructuración. El retiro de las medidas de apoyo al sector financiero debería ser gradual; el proceso puede facilitarse con incentivos que hagan menos ventajosas las medidas conforme mejoren las condiciones.

Las autoridades también tendrán que encarar enérgicamente la reforma del sector financiero para reducir los riesgos de inestabilidad en el futuro y replantear la manera en que se abordarán las posibles consecuencias de las crisis financieras, mejorando paralelamente la eficacia y la capacidad de resistencia del sector.

Al mismo tiempo, algunos países de mercados emergentes tendrán que gestionar una mayor afluencia de capital. Pueden utilizarse políticas macroprudenciales para evitar el surgimiento de burbujas en una etapa inicial limitando una acumulación de riesgos.

Proyecciones más recientes del FMI

(Variación porcentual interanual)

			Proyecciones		Diferencia con las proyecciones de octubre de 2009	
	2008	2009	2010	2011	2010	2011
Producto mundial	3,0	-0,8	3,9	4,3	0,8	0,1
Economías avanzadas	0,5	-3,2	2,1	2,4	0,8	-0,1
Estados Unidos	0,4	-2,5	2,7	2,4	1,2	-0,4
Zona del euro	0,6	-3,9	1,0	1,6	0,7	0,3
Alemania	1,2	-4,8	1,5	1,9	1,2	0,4
Francia	0,3	-2,3	1,4	1,7	0,5	-0,1
Italia	-1,0	-4,8	1,0	1,3	0,8	0,6
España	0,9	-3,6	-0,6	0,9	0,1	0,0
Japón	-1,2	-5,3	1,7	2,2	0,0	-0,2
Reino Unido	0,5	-4,8	1,3	2,7	0,4	0,2
Canadá	0,4	-2,6	2,6	3,6	0,5	0,0
Otras economías avanzadas	1,7	-1,3	3,3	3,6	0,7	-0,1
Economías asiáticas de reciente industrialización	1,7	-1,2	4,8	4,7	1,2	0,0
Economías emergentes y en desarrollo	6,1	2,1	6,0	6,3	0,9	0,2
África	5,2	1,9	4,3	5,3	0,3	0,1
Subsahariana	5,6	1,6	4,3	5,5	0,2	0,0
América	4,2	-2,3	3,7	3,8	0,8	0,1
Brasil	5,1	-0,4	4,7	3,7	1,2	0,2
México	1,3	-6,8	4,0	4,7	0,7	-0,2
Comunidad de Estados Independientes	5,5	-7,5	3,8	4,0	1,7	0,4
Rusia	5,6	-9,0	3,6	3,4	2,1	0,4
Excluido Rusia	5,3	-3,9	4,3	5,1	0,7	0,1
Europa central y oriental	3,1	-4,3	2,0	3,7	0,2	-0,1
Oriente Medio	5,3	2,2	4,5	4,8	0,3	0,2
Países en desarrollo de Asia	7,9	6,5	8,4	8,4	1,1	0,3
China	9,6	8,7	10,0	9,7	1,0	0,0
India	7,3	5,6	7,7	7,8	1,3	0,5
ASEAN-5 ¹	4,7	1,3	4,7	5,3	0,7	0,6

Fuente: FMI, *Actualización de Perspectivas de la economía mundial*, enero de 2010.

¹Filipinas, Indonesia, Malasia, Tailandia y Vietnam.